



<https://www.revclinesp.es>

## V-358. - VARIABILIDAD EN LA ELECCIÓN DE UN MODELO MÉDICO/A DE LA ESPECIALIDAD DE MEDICINA INTERNA EN FUNCIÓN DE LA EDAD DEL PACIENTE. EXPERIENCIA EN UN HOSPITAL CLÍNICO UNIVERSITARIO DE ESPECIALIDADES DEL SAS

S. Romero Salado, V. Manzano Román, V. Lechuga Flores, L. Fernández Ávila, R. Tinoco Gardón, G. Ruiz Villena, R. Aranda Blázquez, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

### Resumen

**Objetivos:** Sabemos lo "vieja" que es nuestra especialidad, de ella parten la mayoría de las especialidades, pero cómo es la imagen que del internista tienen los pacientes en función de la edad del paciente, ¿existe alguna tendencia?

**Métodos:** Diseñamos una encuesta que consistía en elegir sobre un modelo de 8 médicos en total (entre los que figuraban 4 médicos y 4 médicas) aquellos en principio le hicieran pensar que podrían ser internistas. Entre los modelos figuraban 2 especialistas (hombre/mujer) de las áreas Medicina Interna, Neumología, Oncología y Cirugía. Se pasó la encuesta a 100 pacientes que podrían estar hospitalizados o que acudían a otras áreas médicas distintas de las de los modelos médicos descritos. Variables a estudio: edad del paciente (las edades de los encuestados se subdividen en tres grupos: Grupo A -menores a 50 años-, Grupo B -de 50 a 70 años de edad-, Grupo C -mayor a 70 años-) y modelo médico elegido. Se analizaron los resultados siguiendo las características de un estudio descriptivo.

**Resultados:** Se incluyeron un total de 100 encuestas (las 50 repartidas en planta de hospitalización y 50 restantes en Consultas externas), obtenemos los siguientes resultados. En el grupo A relacionaron el 64% al especialista en Medicina Interna como un especialista de edad joven, de sexo femenino en el 52% y varón en el 48%. Tanto en el grupo B y C se relacionó en el 57% y 62% al especialista en Medicina Interna al especialista en Medicina Interna como un especialista de mayor edad (característica de gafas, calvicie, pelo canoso, sobrepeso...). En estos tramos de edad se inclinaron en la elección de un especialista de sexo masculino en el 62% (grupo B) y en el 56% (grupo C).

**Conclusiones:** En nuestro estudio observamos que conforme el paciente es más joven la imagen de apariencia física predeterminada que tiene sobre el internista es de edad más joven bien hombre o mujer en similar proporción (48%/52%), sin embargo esta tendencia cambia en tramos de edad más avanzada donde la imagen de apariencia física del internista es de mayor edad e incluso con más marcados signos de envejecimiento y de sexo masculino. Efectivamente en nuestro estudio encontramos una variabilidad sobre la imagen predeterminada que se tiene del médico internista en función de la edad del paciente. En edades de pacientes más jóvenes la imagen elegida de médico internista también es más joven, sin embargo a medida que aumenta la edad del paciente también aumenta la edad del modelo de internista elegido así como una tendencia a escoger al especialista de sexo masculino. Quizá exista una asociación en nuestra sociedad en

relacionar la capacidad resolutiva "de un médico/a experimentado" con la imagen de un médico de mediana-avanzada edad y con marcados signos de envejecimiento.